

## **MÉXICO SA**

Marko y su opinión de Marcelo // De "homicida" a ¿candidato? // Cambio de bastón de mando

## CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

PENAS DOS AÑOS atrás, uno de los integrantes de la trinca HRP (huevones, rateros y pendejos, creación de la siempre propositiva Xóchilt Gálvez) a gritos exigía la renuncia de Marcelo Ebrard (entonces secretario de Relaciones Exteriores) para ser "enjuiciado y castigado por probable homicidio no intencional en la tragedia en la Línea 12 del Metro", toda vez que el ahora candidato perdedor "es responsable por apresurar la obra y recibirla sin revisar".

DURO CONTRA EL hijo de Manuel Camacho Solís, lo exigía el "indignado" Marko Cortés, es decir, el mismo HRP que hoy "invita" a Marcelo Ebrard a sumarse al Frente Amplio por México, en el entendido de que "si tus diferencias con Morena y el presidente López Obrador son reales, entonces muestra grandeza y altura de miras. Aquí te esperamos. No te prestes y súmate al Frente Amplio por México".

¿QUÉ MEDIA ENTRE la exigencia de "encarcelarlo" y "castigarlo" sin miramientos, y la cordial, cuasi amorosa invitación a que se sume a la campaña gelatinosa? Lo de siempre: el oportunismo ramplón que es una de las características de los panistas, quienes ahora—junto con otro integrante de la trinca, *Alito* Moreno— quieren sacar raja del berrinche protagonizado por el derrotado Marcelo Ebrard.

EL EX CANCILLER se deja querer, se siente apapachado por la oposición, pero ¿aceptaría la invitación de Marko para convertirse en otra botarga gelatinosa de la oligarquía? Y al mismo tiempo, Xóchitl Gálvez, quien también "apoyó" e "invitó" a Marcelo a sumarse al "movimiento", ¿cedería la "coordinación" del Frente Amplio por México para regresar a vender gelatinas, vestirse de dinosaurio, hacer pijamadas, encadenarse en algún edificio parlamentario, videograbar las fiestas de la minoría rapaz y demás gracejadas?

DE CUALQUIER FORMA, para los dueños del circo opositor lo de menos es quién sea su títere, porque lo suyo no es un proyecto de nación, sino un plan de negocios, que es lo único que les importa, y en ese ejercicio si Marcelo rinde más que Xóchitl, pues rápidamente esta causará baja y el "ofendido" ocupará su lugar.

EN ESTE CONTEXTO, el presidente López Obrador sacó la calculadora electoral y el resultado es claro: "los que se están frotando las manos no se dan cuenta en dónde tiene más jale Marcelo: en las clases medias. O sea, en una de esas la candidata de Claudio se queda en tercer lugar, en cuarto". Ello, en el supuesto de que Ebrard diga "soy libre y puedo ser 'candidato independiente', porque hay esa posibilidad; se juntan firmas y hay esa posibilidad. ¿A quién le afectaría? Fíjense lo inexpertos que son; por eso digo que la política es un oficio, no cualquiera, porque todo mundo se siente político. No, es un oficio".

ES CUESTIÓN DE esperar lo que decidirá Marcelo Ebrard, dijo López Obrador. "Con libertad él puede hacer lo que considere más conveniente y pues, como él comprenderá y todos, yo tengo que hacer valer lo que sostuve, porque los compromisos se cumplen". De todas manera, ¿cuál sería el futuro político del ex canciller si opta por una candidatura "independiente" o elige sumarse al



Frente? Se mantendría como perdedor, porque, si le va de maravilla, ocuparía el segundo lugar, en el mejor de los casos. De todas, pierde todas.

CON TODO, EL mandatario mostró su esperanza de que "él decida apoyar la transformación, que se continúe con la transformación, poner por delante el interés superior, el interés general. Pensar en el pueblo, en la justicia, en que este país no puede ser de una minoría rapaz; pensar que debe desaparecer el racismo, el clasismo; desterrar la corrupción de México. Ese es el proyecto, eso es lo importante... Ni modo que se le va a ayudar al bloque conservador", porque "los únicos que están inconformes son los corruptos, los que tienen la enfermedad de la ambición al dinero, que no tienen llenadera".

¿Y MARCELO? ENTRIPADO, deshoja la margarita, con un bote bicarbonato en la mano, sin contestar invitaciones y en vías de anunciar su decisión, cualquiera que esta sea.

EN VÍA DE mientras, sin confundir la gimnasia con la magnesia, Claudia Sheinbaum recibe el "bastón de mando" de la Cuarta Transformación, que no es lo mismo que el bastón de gobierno, que ese lo mantiene el presidente López Obrador hasta el primero de octubre de 2024.

## Las rebanadas del pastel

HOY, PAQUETE ECONÓMICO 2024, el de cierre sexenal. Rogelio Ramírez de la O entregará en la Cámara de Diputados los Criterios Generales de Política Económica, la iniciativa de Ley de Ingresos y el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación.

> Twitter: @cafevega cfvmexico\_sa@hotmail.com

## PASTELAZOS DE ACTIVISTAS AL PRESIDENTE DE RYANAIR



▲ Ecologistas dieron pastelazos al presidente de Ryanair, Michael O'Leary, frente a la sede de la UE en Bruselas, como parte de una protesta por las emisiones de carbono de la aerolínea con más pasajeros de Europa. "Dejen de contaminar", gritó una manifestante. "Mi única queja fue que la crema era artificial y no estaba buena", bromeó más tarde O'Leary. Foto @Ryanair